

SE REQUIERE LA COORDINACIÓN DE TODOS PARA PALIAR LOS EFECTOS DE LA SEQUÍA EN CHIHUAHUA

- Coinciden productores, el mandatario estatal y el Titular de Conagua en la necesidad de generar una política hídrica acorde con los nuevos tiempos y realidades
- Se fortalece el ordenamiento de los usos del agua para hacer de ella un factor de unidad que coadyuve al desarrollo y la paz social del país

Sólo con una excelente coordinación entre las dependencias involucradas se logrará revertir y mitigar los efectos de la sequía en Chihuahua, coincidieron productores de la entidad, el Gobernador César Duarte y el Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Doctor David Korenfeld.

Durante una reunión de trabajo, el Titular de la Dependencia señaló que a los principales problemas de la entidad se suman la falta de lluvias, el exceso de extracciones ilegales y que más de 25% de los títulos de concesión están vencidos; además, los ganaderos también consideran insuficientes los sistemas de riego y la infraestructura de abastecimiento de agua.

David Korenfeld subrayó que la política del Presidente Enrique Peña Nieto está basada en trabajar unidos para revertir los efectos de la sequía y evitar la sobreexplotación de los acuíferos. Por ello, instruyó al Director Local de la Conagua en Chihuahua, Alex LeBaron, a acercarse a todos los usuarios, crear un grupo para acelerar los trámites pendientes y reforzar el cumplimiento de la ley.

En ese sentido, explicó que se fortalece el ordenamiento de los usos del agua para hacer de ella un factor de unidad que coadyuve al desarrollo y la paz social del país. Y adelantó que 2014 será muy complejo en materia de sequía; por ello, se debe trabajar en la prevención y adelantar acciones, como lo hace la Comisión Intersecretarial para la Atención de Sequías, que mañana tendrá su primera reunión.

Además, hizo énfasis en que se debe dar la certeza a los usuarios de que todos los títulos de concesión existentes son vigentes y legales. Por ello, se impulsan mecanismos institucionales de administración del agua.

David Korenfeld también dio a conocer que se fortalecerá la modernización de sistemas de riego agrícolas para impulsar la productividad del campo, hacer un

uso más sustentable del agua y fomentar el desarrollo social y económico regional.

En su momento, el Gobernador César Duarte hizo énfasis en que se requiere una Conagua más técnica y encontrar juntos, los Gobiernos Estatal, Federal y Municipal, así como con los productores, una política hídrica acorde a los nuevos tiempos y realidades. Puntualizó que en Chihuahua están listos para cumplir su responsabilidad en materia de uso eficiente y protección del agua.

El Titular de la Conagua anunció que para enfrentar la sequía en todo el país, se firmarán protocolos especiales por cuenca y subcuenca, que incluyen acciones específicas, coordinadas con las autoridades locales, para prevenir daños y reducir su impacto.

Por otra parte, David Korenfeld constató el 40 por ciento de avance que registra la construcción de la presa Piedras Azules, ubicada en la cuenca del Río Parral y que almacenará agua para el abastecimiento de 665 hectáreas de la zona agrícola El Búfalo.

ooOoo